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COMPTE RENDU DE LA REUNION DE BUREAU 

DU VENDREDI 4 AVRIL 2025 EN VISIOCONFERENCE 

 

Etaient présents : Pierre CLARENS, Christian DERAPPE, Françoise DOUCHET, Geneviève 

ESCALAIS, Alain FAUDOT, Lydie LOEILLOT, Olivier MANGIN, Joel MOLAC, Marie Christine 

VINCENT 

Absent excusé : Jean François BOURDETTE 

 

************************************************************************* 

 

➢ Point sur l’AG Fédérale au CNOSF (Comité National Olympique et Sportif Français) de 

PARIS LE 3 avril 

Première AG pour Frédéric Montoya, 140 personnes étaient présentes dans une ambiance 

conviviale et fluide. La veille les présidents départementaux étaient réunis autour de 6 

ateliers portant sur la formation, les adhésions, le futur évènement 2027 (80 ans de la FFRP), 

la gouvernance, les relations entre les différents comités et les différents échelons, le 

bénévolat. 

Olivier participait à l’atelier adhésions : il faudrait inverser la pyramide et être à l’écoute des 

clubs, ce qui est important pour les adhésions et l’avenir. La FFRP n’a pas retrouvé son 

nombre de licenciés d’avant COVID. 

Comment amener tout le monde à se licencier, comment élargir à d’autres formes de 

structures ? Le but de ces questionnements est de faire des propositions pour le congrès 

2026. 

Alain était présent à l’atelier bénévolat : il en ressort qu’il existe au niveau de la FFRP un 

manque de reconnaissance des baliseurs, il faudrait envisager de créer un collège.  

La refonte de la formation rencontre un avis défavorable à peu près partout, avec les frais qui 

seront à régler par les futurs baliseurs (98 € hors frais annexes) et les prérequis obligatoires 

(à remplacer par une valorisation des acquis) 

Des formations devraient être organisées pour le compte d’organismes (généralement des 

collectivités) qui font eux-mêmes leur balisage 
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➢ Commission Sentiers et Itinéraires 

 

• problème à la gare d’Ozoir-la-Ferrière : le passage du GRP est coupé pour cause de 

travaux. Pierre précise qu’il existe un passage avec portillon, mais il faut traverser les 

voies, ce que Christian refuse. 

• réunion avec l’ONF prévue ce jour 

• réunion avec IDF Nature par rapport la forêt de Ferrières et autres forêts : ils ne 

souhaitent plus l’utilisation de rubalise dans leurs forêts. 

• La Commission Régionale Sentiers et Itinéraires a lieu ce samedi 5 avril 

• l’inauguration du GR15 aura lieu sur plusieurs week-ends, les 30/31 août et en 

septembre : il faudrait organiser quelques randos le long de la Marne. 

 

➢ Commission Pratiques et adhésions 

 

-Les Randos Gourmandes : présentation du flyer réalisé par SMA (Seine-et-Marne 

Attractivité) 

 Les départs seront libres de 9h00 à 9h45, avec 2 serres files 

Olivier demande si une convention a été signée : 1 règlement intérieur est en cours 

d’élaboration. Le CODERANDO77 ne refacture rien, les 10€ de frais d’inscriptions reviennent 

aux OT qui rémunèreront les producteurs. 

Les précisions par rapport à ce qui est proposé aux participants (dégustations, piquenique 

sortis du sac), seront apportées sur chaque site quand les organisations locales seront 

finalisées. 

Il faudra prévoir des modifications sur l’Agenda CODERANDO et rajouter SMA et les Offices 

de Tourisme (OT) avec un lien vers SMA 

 

-La Rando des Trois Châteaux (R3C) 

Le circuit de Vaulx le Vicomte a été supprimé mais 7 circuits sont encore proposés cette 

année : 4km, 7km, 14km (départ Melun), 14km (départ St Mery), 14km en Marche Nordique, 

21km à Bombon et le 42km. 

Reste à voir un problème de sentier difficile dans le bois entre Blandy et Aulnoy, et le départ 

du 42km. 

La communication de l’évènement ayant pris du retard, seule l’affiche grand format est 

sortie, les flyers sont à venir. 

Pour les bénévoles, il manque encore des serre files sur le dernier tronçon des 42km. 

Françoise Douchet indique que les bénévoles de son club seront présents, Patrick et Jean 

François le seront également. 

Qui représentera le CODERANDO77 au départ du 42 km : Alain sera à Fontainebleau et verra 

pour les autres départs. Alain va voir avec Jean-François sur quels départs il faut quelqu’un. 

Lydie signale le problème pour les serres files du dernier tronçon du 42km, car lorsqu’ils 

arrivent il n’y a plus d’animations, à l’arrivée. 

Tee-shirts R3C pour les bénévoles : aucune info à ce sujet, à ce jour.  A voir dans les derniers 

jours. 
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Problème du barnum : préférence pour celui du département, plus sécurisé en cas de vent 

fort 

Geneviève s’occupe de la vente de gilets et de topo guides. 

 

-Séjour Rando Santé à Forges-les-Eaux 

Le coût individuel est de 191€ sur la base de 65 participants. Ce nombre estimé est 

important par rapport au chiffre réel de l’année dernière qui était de 53 participants. 

Le coût comprend le transport, l’hébergement et la restauration. 

Si l’on se base sur 50 personnes il faut compter environ 10€ de plus par personne soit un 

montant à 200 € par personne. 

En 2024 le CODERANDO77 avait alloué 50 € par personne, soit une aide globale entre 2 500 € 

et 3 000 €. Le nombre de participants sera à affiner 15 jours avant le départ. 

Proposition est faite de reconduire l’accord 2024 sur la base de 50 € par personne : le bureau 

accepte cette proposition. 

La participation demandée serait donc de 150 € par personne. 

 

-L’escapade Nocturne avec l’OT du Pays de Nemours  

Ex-rando « Nos sentiers au clair de Lune ») qui avait été organisée par l’OT du Pays de 

Nemours fin 2024, en même temps que Provins Lumières. Les circuits étaient à revoir. 

Suite à une rencontre avec les personnes de l’OT, une proposition d’association avec le 

CODERANDO a été faite, et une réunion aura lieu le 15 avril pour la co-organisation de 

l’évènement. 

La rando sera payante entre 8 et 10 €, des modifications ont été apportées, notamment il n’y 

aura pas de cars pour les navettes au départ. 

Il y aura un balisage lumineux, des animations et des haltes gourmandes. 

Olivier souligne l’importance par rapport à la pérennisation d’envisager une convention sur le 

modèle de Provins et éventuellement une rémunération du CODERANDO77. 

 

➢ Le calendrier 

Françoise annonce que le 28 septembre aura lieu la Rando du Val de Seine, qui sera pris en 

charge par Christian Planta le jour J. 

Une réunion a eu lieu le 9 avril, Françoise souligne que le travail avec eux est toujours très 

agréable. 

Le même jour aura lieu la Rando Ile de France en forêt de Fontainebleau, organisée par le 

Comité Régional IDF (Ile de France). 

Il serait souhaitable que Bruno LAMAUR prévienne le département sur lequel est organisé un 

évènement régional. 

Trail Marche Nordique le 31 mai 

Pierre indique que l’organisation est prête, les inscriptions sont lancées sur Hello Asso. 

Limitation à 150 participants, participation de 10 € par personne, et arrêt des inscriptions 15 

jours avant. 

Pour le repas le choix est fait avec « La Mie Câline » qui propose une formule 

sandwich/dessert/+1 canette pour 5 € TTC. 
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Pour le choix des goodies : soit une gourde métal à 2,64 € HT par 250 (proposées par la 

société PMP, entreprise basée dans le 77), soit un gobelet pliable, des sacs ou des pochettes : 

Pierre exprime une préférence pour la gourde, en couleur gris avec le logo CODERANDO77.  

Le Bureau propose de prévoir un achat de gourdes en plus grand nombre : elles pourraient 

être utilisées sur d’autres manifestations, voire pour les bénévoles. 

Un accord du Bureau est donné pour un achat de 300 gourdes soit une dépense de 792 €HT 

à valider par le Codir prévu en mai. 

Il faut cependant vérifier le délai de fabrication et de livraison (en général de 3 semaines), la 

question peut être posée par mail. 

L’escapade crépusculaire (ex-Cap sur la Marne) aura lieu le 16 mai entre la plaine de 

Thorigny et la base de Vaires-sur-Marne. 

3 haltes auront lieu sur le parcours avec un spécialiste de la faune et la flore, l’arrivée est 

prévue à la nuit avec boisson et concert, la Chocolaterie sera illuminée. 

Il est demandé 8 € par participant + 2 € pour la navette retour. Randos accompagnées 

bloquées à 40 participants et un départ libre balisé. 

La Rando Solidaire organisée le 15 juin avec le Secours Populaire, à la Maison de la Nature à 

Ferrières en Brie, à l’occasion des 80 ans du Secours Populaire. 

2 circuits prévus, randonnées familiales.  

Possibilité de trail Marche Nordique à voir avec Pierre. 

Le Secours Populaire envisage de mettre en place une sandwicherie tenue par les bénévoles, 

400 personnes sont attendues cette année. 

Le Secours Populaire se charge de l’organisation et de la communication. 

Festival Rando Nature : les 28 et 29 juin avec l’OT Marne et Gondoire, à la Maison de la 

Nature à Ferrières-en-Brie. 

Ils demandent 2 randos et des ateliers : 

1 atelier cartographie/orientation avec 2 sessions le samedi 28 

1 atelier balisage le dimanche 29 juin 

La Rando Bassée Montois le 16 septembre organisée par le Club Local « Marche et Rêve du 

Montois». Le flyer sera fait sur le forfait de Luc. 

 

Françoise indique que l’inauguration du panneau de Lieusaint aura lieu le 29 avril. Le pot 

sera organisé par le club ainsi qu’une petite rando : prévoir d’inviter Luc 

 

➢ Formation 

Joël s’interroge quant aux motivations des personnes qui s’inscrivent aux formations et à 

l’intérêt porté au contenu.   

Alain reprécise l’importance de « cartographie et légende » et de la nécessité de remettre la 

connaissance de la légende dans la formation CGO (Cartographie, Géolocalisation 

Orientation). 

Il faut retravailler le contenu de la 1ère journée de formation CGO (et peut-être mettre moins 

de temps sur le calcul des azimuts). 

Un échange a lieu par rapport à l’utilisation des GPS et aux risques liés à la situation 

internationale et aux éventualités de brouillage. 

Alain propose d’organiser une réunion avec les personnes qui encadrent les formations. 
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➢ Communication 

Foire aux Fromages de Coulommiers les 12 et 13 avril : il manque 1 personne pour assurer la 

présence du CODERANDO77 sur les 2 jours. Marie Christine peut être présente le dimanche. 

 

Le Salon des Loisirs et du Tourisme à Fontainebleau la question a été posée de notre 

présence, mais aucune réponse n’a été donnée à ce jour, ni d’informations sur cette 

organisation. Ce salon aurait lieu les 23 et 24 mai 2025 à l’hippodrome de la Solle à 

Fontainebleau. 

 

Christian Moyano a relancé la page INSTAGRAM du CODERANDO77 

Prévision du séminaire : il pourrait avoir lieu 1 weekend hors date de CODIR (30/31 août ?) 

Des dates seront proposées. 

 

➢ Demande de remboursement de Brevet Fédéral (BF) Animateur Rando 

Il s’agit de la demande de Mr CHAPLAIN du club des Galoches Briardes en cours de formation 

BF animateur rando dans une autre région. Il aurait demandé les renseignements concernant 

la prise en charge de cette formation à Frédéric en octobre 2024, 1 mois avant la prise de 

décision par le CODIR des modalités de remboursement. 

N’ayant pas de réponse, ses demandes ont été réitérées à plusieurs reprises, y compris par 

des interventions extérieures. 

Mr CHAPLAIN n’a pas encore obtenu son diplôme. 

Un long débat a lieu sur l’opportunité de remboursement de cette formation pour laquelle 

aucune demande préalable n’a été formulée auprès du CODERANDO77, contrairement à la 

procédure établie. 

Il faut vérifier si le club a fait une demande de financement : Olivier indique qu’à priori oui, 

mais il faut voir quel contenu, et quel montant. 

Il faut également vérifier s’il n’y avait pas de formation BF rando (ou plus de place) au 

moment où il s’est inscrit dans l’autre région. 

La décision sera prise au prochain CODIR. 

 

➢ Remboursement des frais de formation 

Les frais de formation des formateurs (déplacements et repas) sont remboursés, même 

lorsqu’il s’agit d’une formation d’une demi-journée. 

 

➢ Point sur les subventions 

Deux demandes de subventions ont été faites : 

Au département pour 3 100€ (subvention de fonctionnement). 

FDVA2 (Fond de Développement de la Vie Associative) rando pour 2 000€ et rando Santé 

pour 4 000€. 

 

➢ Proposition de candidats pour la médaille JSEA (Jeunesse Sport et Engagement 

Associatif) 

Françoise BENARD étant d’accord, le dossier a été fait. 
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Les autres candidats, Paul BILLON, René BOCCANFUSO, Jean François BOURDETTE et André 

CLAVAUD n’ont pas encore donné leur réponse. 

 

 

L’ordre du jour étant épuisé, la Séance est levée à 13H15 

 

Marie-Christine VINCENT     Alain FAUDOT 

Secrétaire      Président 

     

 


